
2^{ÈME} DIMANCHE DE L'AVENT (C)

Samedi 7 déc. : Fête patronale de la St Nicolas

18h30 : LE BIOT, messe anticipée du dimanche, suivie du verre de l'amitié.

Dimanche 8 décembre :

10h30 : MORZINE

MESSES EN SEMAINE

Lundi 9 décembre : Solennité de l'Immaculée Conception de la Sainte Vierge Marie

18h45 : LA BAUME, procession depuis la grotte jusqu'à l'église.

19h00 : Messe solennelle suivie d'un vin chaud.

Pour Juliette, Joseph et François MORALLET

• Thierry ROSSET et ses grands-parents et Père Francis MORAND • Georges de MICHALSKI et ses parents Ladislas et Alice de MICHALSKI • Père Noël BOUVET.

Mardi 10 décembre : Notre Dame de Lorette

Pas de messe

Mercredi 11 décembre : Férie

18h30 : LA FORCLAZ

Judi 12 décembre : Notre-Dame de Guadalupe

18h30-20h00 : MORZINE, Messe et Adoration

19h00-20h00 : Permanence de confession

Pour Francis BRELAZ et parents défunts.

Vendredi 13 décembre : Ste Lucie de Syracuse

18h00 : SEYTRoux

Pour les prêtres

Samedi 14 décembre : St Jean de la Croix

11h30 : MORZINE

3^{ÈME} DIMANCHE DE L'AVENT (C)

Samedi 14 décembre :

18h30 : LE BIOT, messe anticipée du dimanche

Dimanche 15 décembre :

8h30 : LA VERNAZ

10h30 : MORZINE

PERMANENCES

Presbytère de Morzine – 1 route de la Manche
mardi, mercredi, vendredi de 9h à 12h, le jeudi de 15h à 18h et le samedi de 9h30 à 11h30
(sauf jours fériés)



Mettre la crèche partout

Il semblerait que la tradition de la crèche ait été initiée par Saint François d'Assise et que les premières crèches aient été des crèches vivantes. Cette dévotion s'est maintenue de manière ininterrompue jusqu'à aujourd'hui à tel point que dans certains pays, même non officiellement catholiques, des institutions publiques ou privées participent à cette manifestation de foi. Quelles sont les raisons pour lesquelles nous devons encourager, en particulier les familles, à maintenir cette tradition ?

L'Église catholique a toujours recommandé le culte des images et s'est opposée aux iconoclastes qui craignaient qu'il y ait confusion entre l'adoration de l'image (un tableau, une statue, une relique) et l'adoration du sujet représenté par l'image. Dieu s'étant fait chair et n'ayant pas craint de revêtir sa divinité de son humanité, il s'est présenté il y a deux mille ans sous l'aspect d'un homme parce qu'il s'est vraiment fait homme. Force est de constater que nous avons besoin de représentations de Dieu, des anges et des saints afin de stimuler notre piété et notre prière.

Mais la crèche offre plus encore car elle nous oblige à la mettre en place. Ce temps de préparation est un temps de partage en famille qui nous rappelle que nous devons préparer notre cœur à recevoir Jésus. Ce temps que nous investissons à mettre en place la maison ou la grotte de Bethléem, à agencer le paysage, à disposer les santons est un temps offert, gratuit, pris sur notre temps libre pour honorer notre Seigneur. La préparation joyeuse grave des souvenirs bénis chez les enfants.

La crèche matérialise également l'attente du Sauveur car il n'est censé être placé dans la mangeoire que la nuit de Noël. Il est donc absent tout le temps de l'Avent et son absence témoigne de son importance. Tous les santons, la Sainte Vierge, Saint Joseph, l'Ange, le Ravi, les bergers sont là mais le sujet principal, Jésus, est encore invisible. Cela nous place dans une attitude d'attente si propre à l'Avent. Par ailleurs, il est bon de déplacer les personnages de la crèche chaque jour, de rapprocher les rois mages afin de symboliser notre propre cheminement. Nous sommes en attente, certes, mais non inactifs, car nous pérégrinons tout le long de notre vie.

La crèche montre également par la multiplicité des santons que tous sont appelés à adorer le Seigneur. Souvent les santons sont

habillés à la Provençale donc non conformes à l'accoutrement en vigueur en Palestine il y a deux mille ans. Comme certains tableaux qui représentent la Passion de Notre Seigneur actualisée avec des décors et des habits datant de l'époque du peintre, cette actualisation rappelle que le Christ est le même en tout temps et qu'à notre époque encore, Il vient nous visiter. Nous nous identifions aux bergers, aux rois mages, au Ravi... pourquoi pas aux animaux car qui que nous sommes et quoi que nous ayons faits, l'enfant Jésus s'intéresse à nous et nous avons du prix à ses yeux.

Enfin, la représentation de Jésus comme un enfant nous rappelle de manière éminente qu'Il a partagé la condition humaine en tout point et qu'Il n'a pas hésité à se faire tout petit pour toucher nos cœurs. Chauffons-lui la place avant sa venue, couchons en esprit d'humilité sur la paille de la crèche pour nous souvenir que nous sommes bien peu de chose et gonflons en nous l'espoir que Jésus vienne nous rejoindre et nous demander de Le suivre.

HORAIRES DES MESSES DE NOËL

Mardi 24 décembre :

16h30 : SALLE DES FESTIVALS D'AVORIAZ
21h30 : LA BAUME
21h30 : LES GETS
23h30 : MORZINE (vin chaud offert après la messe)

Mercredi 25 décembre :

10h00 : LE BIOT
10h00 : MORZINE

UNE BELLE PRIÈRE À RÉCITER PENDANT L'AVENT

Qui mieux que la Vierge Marie peut nous guider sur le chemin de Noël ? Elle a vécu dans sa chair l'attente et l'accueil de Jésus. Elle nous montre la voie de l'abandon à la volonté de Dieu, celle de l'humilité, de l'obéissance, du service, du détachement à l'égard des biens de ce monde...



En ce temps de l'Avent, nous pouvons débiter chacune de nos journées avec cette courte, mais si belle prière :

« Sainte Mère de Dieu, dans le silence et la paix,
vous avez porté et mis au monde Celui qui porte tout :
soyez notre guide sur le chemin de Noël,
afin qu'en fêtant la naissance de votre Fils,
Jésus-Christ, notre Sauveur,
nos cœurs soient transportés de joie et d'Espérance.
Amen. »

ESPÉRANCE ET VIE

Lundi 9 décembre, dès 14h30 à la salle paroissiale de Montriond, le mouvement des Veuves et des Veufs organise une rencontre d'amitié et de prière avec notre diacre Marc MUFFAT.

NOS JOIES

Baptême :

Rosalie COLLET, fille de Benjamin COLLET et de Lucie SONGIS est devenue enfant de Dieu par le baptême célébré en l'église de Saint-Jean-d'Aulps le 1^{er} décembre.

Mariage :

La communauté paroissiale présente ses vœux de bonheur à François POMAREDE et à Cassandra BARDOT **qui se sont unis dans le sacrement du mariage** en l'église de Morzine le 7 décembre.

NOS PEINES

- L'eucharistie sera célébrée le **dimanche 8 décembre à 10h30 en l'église de Morzine** pour le repos de l'âme de Madame Jeanne Josette JANIN née LENVERS, âgée de 91 ans, dont les obsèques ont été célébrées en cette église le 19 novembre.
- La messe de funérailles a été célébrée le **mardi 3 décembre en l'église de Montriond** pour le repos de l'âme de Madame Martine MARULLAZ, âgée de 74 ans.

CETTE SEMAINE

LA SAINTE EUCHARISTIE SERA OFFERTE POUR :

- **AU BIOT, samedi 7 décembre à 18h30 :**
Fabien COTTET-GALLAY • Sophie CHARNAVEL
• Daniel T'SJOEN • Danièle CETTOUR-CAVÉ.
- **À MORZINE, dimanche 8 décembre à 10h30 :**
Martine MARULLAZ • Jeanne Josette JANIN née LENVERS • Famille François RICHARD (du four), Jeanine RICHARD, Adèle et Pierrot BEARD • Raymond et Pierre BUET • Albert BUET • Gérard MATHIAS • Quentin CHAUPLANNAZ • Odille MARULLAZ • Jean TAVERNIER et sa fille Joëlle • Marie-Thérèse BERGER et Simone BRON • Marie-Sophie, René et Albert MARULLAZ et Agnès BAUD • Cécile PERNOLLET et François MARULLAZ • Vivants et défunts de la famille RICHARD-ROSEREN • François PAGE • Henri ANTHONIOZ • Odile COPPEL • Huguette COPPEL • Joseph ANTHONIOZ • Jeanne DUCRETTET • Bernadette MARULLAZ • Micheline et Auguste GAILLARD et familles • Roger PLAGNAT • Famille Germain PREMAT.